

congrès. Aucun peuple peut-être ne gagnerait plus que le peuple catholique anglais lui-même, qui a le tort d'être dans la politique de son pays une quantité négligeable et négligée. Entouré de toutes les nations qui parlent sa langue sans partager son indifférentisme politique ou plutôt ses préjugés nationaux, il comprendra qu'il a un autre rôle à remplir que d'être à tout propos le champion des beautés impeccables de la constitution britannique, et que contre la révolution franc-maçonnique et universelle il est grands temps d'organiser la résistance universelle des enfants de l'Eglise.

Supplique d'une société protestante au Souverain-Pontife.

“ Notre compagnie reconnaît la haute influence de l'Eglise catholique dans toutes les œuvres de charité et supplie humblement Votre Sainteté de daigner adresser une lettre aux évêques et au clergé du monde entier, pour leur enjoindre de recommander à leurs congrégations d'user de miséricorde et de douceur envers les animaux placés en leur pouvoir ou confiés à leurs soins, et aussi de lire la lettre de Votre Sainteté aux fidèles, afin que les laïques apprennent l'importante leçon qu'enseigne le christianisme, à savoir que tout pouvoir vient de Dieu et que l'empire sur les animaux, délégué à la race humaine par le Créateur, implique un devoir imposé par le Père éternel dans le ciel, vers qui tout ses enfants se tournent pour crier miséricorde, de même que les animaux, lesquels sont aussi les créatures de Dieu, se tournent instamment vers l'homme pour lui demander merci à leur tour.”

Telle est la requête que la Société royale protectrice des animaux d'Angleterre vient d'adresser à Léon XIII.

Que nous sommes loin de ce temps, cependant peu éloigné, où les protestants d'Angleterre ne voulaient voir dans l'évêque de Rome que l'Antechrist.

MORT DE Mgr FORCADE, Archevêque d'Aix.

Mgr Forcade est mort le 11 septembre dernier victime du choléra qu'il avait contracté en allant visiter et apporter les suprêmes consolations à ses diocésains frappés par le fléau.

Rentré souffrant dans sa ville archiépiscopale, on le pressait de prendre quelque repos. Il répondait en souriant : “ J'en ai vu bien d'autres en Chine ! ”

C'est vendredi 11 septembre, à trois heures que Mgr Forcade est tombé frappé par une crise affreuse dont rien ne put arrêter le cours. Les vicaires généraux lui administrèrent les derniers sacrements qu'il reçut avec une grande foi. Il dit ensuite ces simples mots : “ Je suis prêt ” ; et pria à voix basse. Il expira le samedi, à neuf heures du matin.

Cette mort, une des plus belles pour un évêque catholique, honore l'Eglise de France tout entière.